

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 25 (1998)
Heft: 2

Artikel: Lo que piensa un joven sobre Suiza : desearía que Suiza sirviera de ejemplo
Autor: Kaeser, Tim
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-908852>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lo que piensa un joven sobre Suiza

Desearía que Suiza sirviera de ejemplo

Las reacciones de un joven suizo de 17 años ante la crítica internacional a su patria.

Aunque en realidad 1998 es un año conmemorativo, hay poco que celebrar si se consideran las cosas desde Suiza. La larga y oscura sombra del pasado se extiende sobre nuestro país. En momentos Suiza quedó denunciada como

Tim Kaeser

lavadora del dinero proveniente de Alemania nazi. Un cliché que muchos diplomáticos tratan de corregir. Según las acusaciones hay una cantidad de cuentas sin noticias en los bancos y Suiza hasta contó con campos de internación.

Los diplomáticos suizos son el blanco de duras críticas, sobre todo en los EE.UU. Al leer los informes que aparecen en la prensa, me parece que fue sólo Suiza quien estuvo involucrada en las actividades relacionadas con el tercer Reich. ¿Es posible que 53 años después del fallecimiento de Hitler estén buscando un culpable y que lo hayan encontrado en la pequeña Suiza? ¿Y cómo se comportaron en esa época los que ahora critican a nuestro país tan vehemente?

Los indios son los malos

Me pregunto ¿cómo solucionaron los problemas étnicos los ciudadanos de los EE.UU.? Según entiendo, mataron a los indios, los desahucieron y los obligaron a vivir en reservas. ¿Cuándo llegará el

día en que los EE.UU. tengan que responsabilizarse por su comportamiento con los indios? Pienso que los responsables tratan a este capítulo funesto de la historia americana como a un libro que nadie lee y que permanece guardado en un inmenso archivo. Lo que vemos son cientos de películas de vaqueros en las que los indios además de ser los malos son quienes obstruyen el progreso que presupone la revolución industrial.

No necesitamos policía universal

¿De dónde sacan los americanos el derecho de juzgar a Suiza? Pienso que harían bien en barrer ante su propia casa y en solucionar sus propios problemas antes de proceder con gran alarde a ser los policías que velan por el orden mundial y a juzgar a los demás. Es posible que los americanos persigan una política internacional fuerte para disimular los problemas que tienen a nivel nacional. Y es bien conocido que no les hacen falta los problemas internos.

¿Como joven suizo, puedo ser condenado a asumir la responsabilidad por los actos de mis abuelos? Pienso que hoy están tratando de que asuman la responsabilidad quienes nada tuvieron que ver con el oro de los judíos. Aunque yo mismo nada tengo que ver con el hecho de que Suiza se haya escondido detrás de su fachada de neutralidad durante la Segunda Guerra Mundial, apenas empiece a pagar impuestos (lo que será dentro de poco) tendré que contri-

buir a pagar la deuda por el oro de los judíos.

Estoy plenamente consciente de que el pasado de Suiza no es impecable, no obstante pienso que esto no le da derecho a todo el mundo a pisotearla. Por su política «El Bote ya está Lleno» merece reproches. Pienso que no está mal analizar el pasado y enfrentarse a lo sucedido pero creo que no necesitamos ayuda de ultramar para hacerlo.

En Suiza, ciertas personas, sobre todo las vinculadas al Banco Nacional, son culpables porque aceptaron de los nazis el oro robado a los judíos sabiendo lo que hacían. Es obvio que en Suiza aún hoy hay dinero de presidentes derrocados que se hicieron ricos explotando a los ciudadanos de sus países y que hay millones del ex presidente Marcos en varias cuentas bancarias en Suiza.

Responsable por lo que sucede ahora

No puedo asumir la responsabilidad por los escándalos en torno al tercer Reich, pero puedo y quiero rebelarme contra la aceptación y administración de las fortunas de Marcos, Mobutu y consortes. Espero que Suiza deje de aceptar este tipo de dinero para que con su buen ejemplo nos compruebe a nosotros y a todos los países del mundo que aprendió del debacle con el oro de los judíos.

A pesar del funesto pasado no me siento infeliz de ser suizo. Hasta siento cierto orgullo por mi patria. Suiza (aún) tiene algo muy especial, la convivencia de sus ciudadanos que residen en 4 regiones lingüísticas diferentes. Esto hace que las excursiones a una de las otras 3 regiones se conviertan en aventura de la comunicación. Gracias a estos 4 idiomas nacionales, la mentalidad, la cultura y las actividades de los jóvenes varían en cada región. En el grupo en el que yo me muevo, actualmente está de moda producir música propia. En Suiza es posible hacer algo independientemente y ser alabado por ello. Esto me parece genial. Esa es la razón por la que estimo a Suiza como nación multicultural. ■

Ping Pong entre jóvenes

¿Cómo ven los jóvenes a Suiza? Invitamos a Tim Kaeser (17) a compartir con nosotros sus ideas sobre Suiza y sus relaciones con la patria. Tim reside en Hinterkappelen y estudia bachillerato en Berna. Escribió sin censura lo que piensa y siente. Su opinión no es la de la redacción. Invitaremos a un/a joven en el exterior a contestarle.

